
台北市信義區博愛國小九十七學年度五次家長委員會會議記錄 

 

時間：九十八年四月二十三日下午七時至九時 

地點：博愛國小會議室 

主席：楊會長美娟                                        記錄：邱媚秋 

 

出席人員：楊美娟、林文采、劉鳳唫、劉彩轉（委）、李志良、徐平娟、宋毅宏（委）、

邱媚秋、李瑞清、張謹麒、高錦弘、李佩紋、莊慧萍、游珮筠、賴如琳、霍

有齡、陶維農、許禎霖、廖承旭、鄧逸燊、蕭泉利、徐嘉華（本次會議實到

委員共計 22人含委託書）。 

請假、缺席人員：黃淑惠、戴錫欽、喻劍飛、紀俊尚、王慧嬪、喻唯仁、潘袁奕 

列席人員：蘇校長再添（請假）、李主任秋田、王主任壬佑、羅主任文琪、莊副會長月

桂、林主任雅婷（請假） 

 

壹.主席致詞： 
歡迎今天來參加的委員,這是本學期的第二次委員會，距上次至今家長會參與學校許

多活動:3/9 接待南澳國小來校參訪、3/15 與東山國中管弦樂社團聯合表演、3/17 頒發

指導老師獎勵金、3/20接待宜蘭原住民學校校長團參訪、4月初兒童節禮物每位小朋友

一個袋子、畢業典禮籌備會、4/11 李家同教授講座，4/19 有個很棒的活動剛辦完，，

就是志工團旅遊，活動內容很精采，待會請佩紋團長來說明。明天 4/24 有雙龍地利國

小的原住民小朋友來訪，這次的活動是由景美女中與博愛國小分別接待，用校際交流的

方式來聯誼，歡迎明天有空的委員大家一起來參與。 

 

貳.教師莊副會長致詞： 
各位晚安，非常感謝家長會送得兒童節禮物，孩子們都非常高興！而且禮物也非常的環

保、實用，孩子也都很喜歡，5/2有母親節園遊會，由五、六年級來擺攤，希望家長會

能全力協助，一起過個快樂的母親節。感謝這次家長會辦的李家同教授的講座，他一直

是我的偶像，長久以來他對人文的關懷，對埔里的付出，從九二一地震之後，李校長所

帶領的博幼基金會，一直不餘遺力的幫助弱勢孩童，尤其是原住民兒童，也希望日後有

能力時，大家一起投入義工行列。 

貳.各處室主任致詞： 
一.教務處王主任： 

感謝家長會所帶領的志工團，這幾年圖書館的借書量一直持續增加，這代表閱習慣越來

越好，這些都要感謝志工們的協助，才有這成果，還有這次所主演「一根扁擔打到你」

反應非常的好，也一直加演，真的很謝謝這些用心的志工。 
二.訓導處羅主任： 

有關雙龍地利國小的校際交流，這次臨危受命來辦這次的活動，4/24 就會到博愛來，歡

迎所有的委員明天早上都能參加，博愛預計在 5/26、5/27 回訪南投雙龍地利國小，這

次參加人員以家長會成員為優先，此次活動由教育局補助遊覽車費用，參加人員酌收費

用 1500 元，運動服目前因螢光劑問題計劃要改款預計二到三年更換完畢，還有六月二

十二是畢業典禮，請各委員參加。 

三.輔導室李主任： 

這次博愛有參加優質學校的遴選，優質學校是教育界的金馬獎，目前已進入複選階段，

如果得獎就可以到中山樓領獎，本次的主題「關環心人文情親師攜手在博愛」培養有人

文素養的孩子，說明如附件（請上博愛網站觀看），5/6(三)8:00進入複審，到校參觀訪

談，到時請會長、三位副會長、總幹事、志工團團長…等一起參加。 



參.各組工作報告： 
一.財務組：目前財務餘額為 574,435 元，內含急難救助金專款餘額 118,652 元，指捐

廁所清潔餘額 67,388元。 

  二.活動組：5/2日學校將舉辦園遊會，家長會有攤位，活動組將賣康乃馨作募款活動，

後面再討論。 

三.關懷組：目前並沒特別的事項要報告。 
四.教育組：在 4/11是由李家同教授主講，共有 212人參加，有來的人都非常滿意！本

學期預計要辦的講座，皆已圓滿達成。 

五.秘書處：兒童節禮物已在 4/3發給孩子，這次除了一年級的孩子是由我們送去之外，

其餘皆請孩子自己來家長會門口領取，真的很棒！也感謝會長用心挑選的禮物，以及當

天來幫忙發放禮物的，有麗花副總幹事、文采副會長、鳳唫副會長。 

六.行政組：獎勵金已發放完畢，戶外教學大部份均有已申請，仍有一些班級沒來申請，

廁所指捐沒動用。 

七.志工團：志工團4/19舉辦一年一度的旅遊，賞油桐花，圓滿完成，這次的旅行遊也

感謝各方的贊助與捐款，有陳永德議員捐20,000元、蕭泉利委員捐10,000元、洪健益議

員捐2,000元、張茂楠議員辦公室的溫助理捐2,000元、許雙亮老師捐1,000元、戴錫欽

議員捐九箱礦泉水、李瑞清委員贊助旅行平安險保費4,700元、以及當天美娟會長請大

家吃蔴糬很好吃，這次的伴手禮一共買150份，人人都有，剩餘部份分送給各處室主任

以及成長班的老師。 

 

肆.參加各項校務會議人員報告： 

一.李志良委員:課後社團通過13,062,335元，整修地下室工程將進入招標，建議名字為

「社團多功能教室」，不侷限為單一社團使用，林主任回應說原始設計就是可以讓所有

設社團使用是沒問題的，校長也說樂觀所有的孩子都能使用。以及將採購一批無線電麥

克風（6－8套），由教務處的課後輔導結餘款來支付。 

午餐會議：三星中央廚房暫定繼續使用，但滿意度不是太高，已向三星反應，五月份開

標請校方參與。 

校門口停車問題：曾跟停管處反應開單的狀況不夠專業不合常理，已設立可暫停停車時

間，為何還開單，有被錯開單已獲得更正，另請早上送孩子上學時請都多守法及守規則。 

伍.母親節活動討論: 

      活動組:家長會將會設一個攤位，由李瑞清委員協助批康乃馨，請志工團團長找一些志工

以及委員們通力合作來包裝義賣，還有可以賣綿綿冰，一共有六種口味，且廠商說賣不

完可以退回；另志工團也將義賣二手運動服，並將其所得全數捐給彩虹班班費。 

    陸.臨時動議： 

   一.莊慧萍委員:長久以來的導護心得就是希望家長和孩子能都多感恩這些志工的協助，

許禎霖副會長也附議，有些新生的家長不遵守導護志工的指示，常造成險象環生，家長

真的該再教育。 

    林文采副會長：給關懷組的建議，可以多爭取一些給彩虹班非州鼓表演的機會。 

        蕭泉利委員：興雅國中今年增設一班體育班，希望能多宣傳，讓更多優良的孩子來唸興

雅國中。 

會長：上次開會有請瑞清委員了解志工團改選的事宜。 



    李瑞清委員：下次大會時提案事項將志工團法回歸母法，志工團改選應在家長會會長改

選會產生之後，再行志工團團長改選。 

    會長：今明兩天的南投原住民來訪，明天中餐為本校家長會負責，要21桌每桌1500元共

要支出31,500元的餐費，謝謝劉鳳唫副會長指捐10,000元，李志良委員建議餘額由關

懷組撥出21,500元支出本次活動，參與委員全數通過此提議。 

           柒.主席結論： 

       謝謝大家今日的參與，另建議(一)教育組是否再開教育講座，否則4~10月長達半年沒有

家長互動機會，時間似乎太長，請教育組徐嘉華組長開會決議（二）5月將到南投的校

際交流，歡迎委員及孩子們踴躍參加，我們下次會議6/2日（二），討論主題：謝師宴，

活動組為主辦單位，辛苦大家了，再次謝謝！ 

       捌.散會 

      

      

       


